

SUSCRIPCION

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'75 pta.
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25 .
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10 .
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05 .

Badajoz.—Año V.—Número 1.357

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Miércoles 27 de marzo de 1918

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

27, 1'30

Beisa

Interior 4 por 100, serie F, 78'25
Banco España, 509'00.
Tabacos, 294'00.
Francos, 69'55.
Libras, 18'86.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'00.

Matadero

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios de cotización:
Cebones, de 2'63 a 2'70.
Vacas, 2'54 a 2'61.
Toros, 2'70 a 2'74.
Corderos, 0'00 a 3'75.
No habrá matanzas hasta el viernes de esta semana.

Escasez de noticias

Hoy no se facilitó nota oficial a los periodistas que hacen información en la presidencia del Consejo.
Se les comunicó que el señor Maura carecía de noticias de interés.

Cierre de la frontera francesa

Hoy se han recibido noticias de haber quedado cerrada la frontera francesa.
Esta determinación se relaciona con la violencia de la lucha que se sostiene en el frente de batalla.

Despachando con el Rey

El Rey encuéntrase restablecido de su indisposición, habiendo hecho hoy su vida ordinaria.
Don Alfonso despachó con el señor Maura y con los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

El señor García Prieto entregó al Rey los primeros ejemplares de la Guía oficial de España, lujosamente encuadrados.

Interrupción de comunicaciones

El ministro de la Gobernación manifestó que se hacía imposible comunicarse con Inglaterra por los cables de Vigo y Bilbao, ignorando el motivo de esta interrupción.

El servicio se hace por correo.

Circular de la Comisaría de Abastecimientos.—Las carnes de cerda

La Comisaría general de Abastecimientos ha dirigido una circular a los gobernadores encargándoles que no se autorice la suspensión de las matanzas de ganado de cerda y que se invite a los ganaderos a que faciliten proporcionalmente las cabezas de ganado necesarias, procediendo en otro caso a instruir los expedientes de incautación que sean precisos.

Náufragos ingleses

Dicen de Tenerife en telegrama oficial que en la playa de Icot han desembarcado varios naufragos del vapor *Aletstín*, de la matrícula inglesa, y que fue torpedeado por un submarino alemán a 400 millas de las costas de Canarias.

En el ministerio de Hacienda.—Conferenciando con el Ministro

El señor González Besada recibió la visita del gobernador del Banco de España y de una comisión de consejeros de dicha entidad, quienes acudieron para hablarle del comercio bancario español que se propone tomar a su cargo la parte económica del arreglo comercial con Francia.

También visitó al Ministro una comisión navarra, que interesaba la pronta tramitación de unos expedientes sobre redención de cargos de justicia a favor de la Diputación navarra, que importan unos once millones de pesetas.

Oposiciones

La *Gaceta* publica un anuncio convocando a oposiciones para cubrir 40 plazas de aprendices de maquinistas de la Armada.

Nombramientos.—Los altos cargos

Hoy ha firmado el Rey los decretos admitiendo las dimisiones presentadas por los señores Azorín y Rivas Mateos, de los cargos de subsecretario de Instrucción pública y director general de Primera enseñanza.

Para sustituirlos han sido nombrados los señores don Natalio Rivas y don José Gascón y Marin, respectivamente.

Los materiales de construcción

El ministro de Fomento recibió hoy a los señores de la Junta que ha fijado la tasa de los materiales de construcción.
El señor Cambó se informó de las dificultades que existen para la aplicación de la tasa a causa de la resistencia que ofrecen los fabricantes de esos materiales.
Se convino en citar para mañana a dichos fabricantes para ver el modo de vencerlos.

Algodón para España

Se tienen noticias de que ha salido de los Estados Unidos el vapor *Conde de Wilfredo*, con 9.900 balas de algodón para España.

Derechos de almacenaje condonados

El señor Cambó ha firmado una Real orden declarando exentas de derechos de almacenaje y de paralización de material, a las expediciones llegadas a su destino durante los días 21, 22 y 23 del mes actual, para evitar en lo posible los perjuicios causados por la interrupción de las comunicaciones.

Dispone dicha Real orden que las compañías devuelvan las cantidades cobradas en tal concepto por mercancías a las cuales se refiera esta disposición.

Cumplimentando a Cambó.—Petición razonable

Visitaron hoy al ministro de Fomento, el director y los profesores de la Escuela de Ingenieros de Minas.
También cumplimentó al señor Cambó una comisión de dueños de grandes hoteles que interesaron del Ministro gestión de las compañías ferroviarias que no se supriman los billetes kilométricos.

Senado

A las tres y cincuenta declara abierta la sesión el señor Groizard.

En el banco azul toma asiento el ministro de Marina señor Pidal.
Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa seguidamente a la

Orden del día

Se aprueban varios dictámenes de actas y otros varios de la comisión correspondiente, proponiendo que se admitan como senadores a varios de los elegidos para dicho cargo, por haber justificado que reúnen las condiciones necesarias.

Se suspende la sesión por breves momentos.
Se reanuda, leyéndose varios dictámenes y acto seguido se levanta la sesión.

Congreso

Comienza la sesión a las tres y veinte, presidiéndola el señor Villanueva.

En el banco azul, únicamente el señor García Prieto.

Hay gran desanimación en los escaños y tribunas.

El señor Romeo insiste en la protesta que formuló en la sesión anterior por la ausencia de muchísimos diputados.

Avancia que tan pronto como se constituya el Congreso, pedirá diariamente que se cuente el número de diputados para poder abrir la sesión.

El señor García Prieto hace uso de la palabra para manifestar que el Gobierno se propone respetar las sentencias que dicte el Tribunal Supremo en materia de actas.

Barriobero anuncia que discutirá muchas de las actas para pedir que se rechace el informe del Tribunal Supremo.

García Prieto replica diciendo que el Gobierno no aspira a que se acepten automáticamente los dictámenes del Supremo, pero vería con mucho gusto que todos fuesen aprobados por el Congreso.

El señor Álvarez Arranz impugna el dictamen del Supremo sobre el acta de Teruel.

Se aprueba el dictamen y con ello la nulidad del acta.

Apruébanse otros varios dictámenes del Tribunal Supremo y muchos de la comisión de Incompatibilidades.
Se suspende la sesión.
Reanudada más tarde, se da lectura a otros varios dictámenes y acto seguido se levanta la sesión.

Firma regia

El Rey ha firmado los decretos siguientes:
De Hacienda.—Nombrando delegado de Hacienda en Huesca, a don Pedro Echevarría,

que era interventor de Hacienda en Alicante.

Ascendiendo a jefe de administración de tercera clase; en comisión, a don Luis Sota, que era jefe de negociado de primera clase.

Prorrogando, previa audiencia del Consejo de Estado, la vigencia de la ley sobre liquidación de deudas de los ayuntamientos para con el Estado y viceversa.

De Gracia y Justicia.—Nombrando magistrado del Tribunal Supremo a don José Bahamonde, vizconde de Matamala y ex ministro de la Gobernación.

Una pregunta a Villanueva.—Las actas de los presos de Cartagena

El jefe de los socialistas, don Pablo Iglesias, visitó esta tarde en su despacho oficial al presidente del Congreso, señor Villanueva, para preguntarle cuál ha de ser el criterio del Gobierno en lo referente a las actas de los miembros del Comité de huelga, presos actualmente en Cartagena.

El señor Villanueva le contestó que hasta tanto que el Supremo no emita su dictamen tanto en el acta de Madrid como en las de las otras circunscripciones por donde fueron elegidos, no podía decir qué criterio se adoptará.

Vacaciones parlamentarias

Las Cámaras suspenderán las sesiones hoy miércoles para reanudarlas el martes próximo.

El mismo martes se constituirá definitivamente el Senado.

Tomas de posesión.—Sustitución comentada

Se han posesionado de sus cargos los señores Rivas (don Natalio) y Gascón y Marin.

Se ha comentado mucho que le haya sido admitida al señor Rivas Mateos la dimisión de su cargo de director general de Primera enseñanza, pues las manifestaciones que hizo públicamente el señor Alba cuando el citado director entregó su dimisión hacían presumir lo contrario.

El personal de la Dirección general tributó una cariñosísima despedida al señor Rivas Mateos.

Petición de los navarros

El señor Alba recibió la visita de los representantes en Cortes de Navarra, y de algunos diputados provinciales de dicha región, quienes acudieron a rogarle que ponga en vigor la disposición que dió el señor Bergamín sobre los maestros que sirven en Navarra.

Antes de posesionarse de su cargo

El diputado señor Geron, a quien se ha ofrecido la Comisaría Regia de Pósitos, antes de aceptar dicho cargo ha pedido que se le deje estudiar el estado de los pósitos, por si es o no posible la creación de un Banco general agrícola con los actuales pósitos.

Buque torpedeado

El ministro de Marina, señor Pidal, al entrar esta tarde en el consejo de ministros, manifestó que había sido torpedeado otro buque español, cuyo nombre ignoraba, cerca de la costa Norte de Francia.

Consejo de ministros

A las cinco de la tarde quedó constituido el consejo de ministros en la Presidencia.

Terminó a las nueve menor cuarto.
A la salida manifestó el señor Maura que aun cuando quedaron pendientes de estudio muchos asuntos, mañana no se celebraría consejo.

El señor Alba fué el encargado de dar cuenta a los periodistas del resultado del consejo, haciendo las siguientes manifestaciones:

El consejo escuchó con gran complacencia las manifestaciones del ministro de la Gobernación, demostrativas de la completa normalidad que hoy reina en los servicios de Correos y Telégrafo.

Se acordó el nombramiento de director general de Comunicaciones, a favor de persona que por su alta reputación científica y por llegar a dicho puesto animado de los mejores propósitos, ha de ser una garantía para el personal de Comunicaciones, ofreciéndole la seguridad de que sus aspiraciones habrán de ser atendidas.

Se aprobaron algunos expedientes de créditos, algunos de los cuales afectan al ramo de Guerra.

Para que no sufra paralización ni entorpecimiento ningún servicio, sin perjuicio de llevar a las Cortes los proyectos de ley que sean precisos para cubrir algunas atenciones, se facultó a los ministros de Hacienda y Guerra para que puestos de

acuerdo dispongan el pago de aquellas cantidades que sean urgentes para obligaciones ya contraídas o pago de servicios prestados.

Se aprobó la concesión a la prensa periódica del crédito reembolsable correspondiente a los tres primeros meses del ejercicio incurso, según los convenios hechos en los dos anteriores.

El régimen que habrá de aplicarse durante el resto del ejercicio de 1918, así como el reintegro correspondiente a las cantidades anticipadas desde 1916, serán objeto de un proyecto de ley que se presentará a las Cortes.

El ministro de Fomento dió cuenta de las medidas que se proponía adoptar en lo referente al algodón, para asegurar la existencia de un *stock* nacional, siendo aprobadas por el consejo.

Por último se cambiaron impresiones sobre el plan parlamentario, conviniendo en la forma que han de llevarse los debates para desarrollar ante todo el programa que es el núcleo de base para la formación de este Gobierno, pero con la mirada puesta en otros proyectos de gran interés nacional y que han de ser objeto de estudio en sucesivos consejos de ministros.

Diputados proclamados

Hasta ahora van proclamados 261 diputados.
Quedan por examinar las actas que ofrecerán mayor discusión.

El voto de los doctores sin reválida

Existe gran expectación por conocer cuál será el criterio que sienta el Senado en el asunto del voto de los doctores sin reválida.

Esta cuestión se planteará íntegramente al discutirse las actas de los senadores elegidos por las universidades de Madrid y Granada.

El señor Ortega Morejón triunfó en Madrid por una mayoría de tres votos y han sido ocho los doctores que han reclamado su derecho a votar.

En Granada también el voto de los doctores excluidos puede hacer variar el resultado de la elección.

En la comisión de Actas existen criterios distintos acerca del asunto y desde luego puede asegurarse que habrá voto particular.

Despidiéndose del Rey

Hoy estuvo en Palacio para despedirse del Monarca, el ex ministro de Hacienda, señor conde de Caralt.

Los vencimientos de las letras

Se asegura, sin haber tenido confirmación oficial, que en el consejo de ministros últimamente celebrado, se acordó acceder a la petición de la Cámara de Comercio prorrogando en diez días los vencimientos de las letras que estuviesen en circulación en los días en que se paralizaron los servicios de Comunicaciones.

Acta nula

Se asegura que el Tribunal Supremo ha informado que procede la nulidad del acta de Baracaldo.

Cónsul de Portugal

Se ha concedido el *regium exequat* al cónsul de Portugal en Badajoz, don Anibal Madeira Calzado Creapo.

Enfermo que mejora

Ha mejorado algo de la grave enfermedad que padece, don Eduardo Figueroa, hijo del conde de Romanones.

PROVINCIAS

Llegada de un buque

Cádiz.—Llegó el vapor *Balmes*, trayendo a bordo numeroso pasaje.

Tocó en Las Palmas, recogiendo ocho negros pertenecientes a la tripulación de una goleta portuguesa y 23 españoles, de la tripulación del vapor *Astillado*, perteneciente a la casa bilbaína Tarja, y que fué torpedeado el día 24, cuando navegaba.

Asesino encarcelado

Barcelona.—Ha ingresado en la cárcel el autor de la muerte del abogado señor Colón, hecho ocurrido en la iglesia de Jesús durante un bautismo.

Las incoherencias que demuestra el agresor, hacen sospechar que puede tratarse de un loco.

Tanto el agresor como la víctima eran personas muy conocidas en esta capital.

DEL EXTRANJERO

Continúa la violenta ofensiva alemana.—Los aliados en retirada

Berlín (oficial).—La gran batalla que mencionaba nuestro parte oficial de ayer continúa con toda su intensidad y con éxitos favorables para nuestros ejércitos.

Tropas francesas e inglesas de refresco fueron lanzadas contra nuestras vanguardias, pero las rechazamos con violencia, saliendo destrozadas algunas divisiones enemigas.

Los generales Otto, Delon y Marón, al frente de sus tropas y después de violentos combates, se apoderaron definitivamente de Herweiler y de cuatro pueblos más, pasando por fin el río Ancre.

Desde Albert, fueron lanzadas tropas inglesas, pero sus ataques se rechazaron después de violentos combates.

Nos apoderamos del paso de la carretera de Bohenne-Albert hasta Courcelles.

El general Hojarse se abrió paso por el Somme, apoderándose de la altura de Maurinette, cuya posesión tanto se disputó en el año 1916 cuando el avance de nuestras tropas.

El ejército del general Hutter también rechazó al enemigo.

Nos apoderamos igualmente del ferrocarril Peronne-Roye.

Ocupamos el poblado de Nussi.

El enemigo se ha tenido que retirar a las alturas de Noyon.

Informes de prensa

Londres.—Según un despacho de prensa, las fuerzas francesas que están a la derecha de las británicas han entrado en combate.

Las pérdidas de los alemanes son espantosas.

Los alemanes intentan recuperar el tiempo perdido en el Somme.

Han atacado 500.000 hombres en la batalla que se libra en Saint Quintin.

Dice el generalísimo inglés

Londres.—Douglas Haig comunica que el viernes el enemigo rompió su situación defensiva al O. de Saint Quintin, retirándose los ingleses a las posiciones preparadas.

Esperamos—dice—evitar nuevos avances.

Los submarinos y la navegación.—Llegada de naufragos.—Pidiendo auxilio

Las Palmas.—Han llegado los naufragos de un vapor yanqui torpedeado por un submarino.

—Ha fondeado en este puerto el pallebot canario, *Elvira*.

Sus tripulantes cuentan que en Cabo Blanco había embarrancado un barco italiano perseguido por un submarino.

Se cree que se trata del vapor *Luigi*.

—Han llegado los naufragos españoles del vapor *Arpellao*.

—Un vapor inglés pide auxilio por radiotelegrafía a causa de haber sido atacado por un submarino.

Opinión de Clemenceau

Londres.—*Le Matin* dice que Clemenceau se muestra optimista después del resultado de los primeros ataques enemigos en el frente inglés.

No obstante, cree que se acercan días críticos de la gran batalla.

Realmente, esta se decidirá si los alemanes pueden consolidar sus éxitos iniciales.

Datos estadísticos que demuestran la gran victoria alemana

Nauen.—La ofensiva inglesa de abril de 1916, se extendió a unos veinte kilómetros.

La realizada por el ejército anglo-francés en el Somme en 16 de julio del mismo año, a cuarenta kilómetros.

El botín cogido en Flandes por los ingleses no pasó de diez mil prisioneros.

Cerca de Cambrai sólo tomaron los ingleses siete kilómetros de terreno.

La gran batalla de Flandes duró cuatro meses y tomaron parte en ella 93 divisiones inglesas.

En final de aquella ofensiva sólo dió por resultado la ocupación de una faja de terreno de 20 kilómetros de extensión.

El total de terreno conquistado en medio año de lucha, no llegó a 100 kilómetros cuadrados.

En la actual ofensiva alemana, las tropas centrales en sólo tres días se han apoderado de 2.000 kilómetros cuadrados de terreno.

Posibilidad de avance

Londres.—Un corresponsal de guerra inglés dice que no le sorprendería que los alemanes consiguieran que los ingleses abandonasen todavía algún terreno.

Noticias favorables

París.—Clemenceau ha declarado haber recibido noticias favorables del cuartel general inglés.

Los aliados soportan el ataque con va-

Los reglamentos de las Cámaras encuentra bastante oposición por parte de los republicanos y socialistas.

El ministro de la Guerra y los militares

El general Marina recibió hoy la visita de numerosas comisiones de la guarnición de Madrid, que acudieron a cumplimentarle con motivo de su nombramiento de ministro de la Guerra.

El general Marina habló a los jefes y oficiales excitándoles a mantenerse dentro de la más correcta disciplina y rogándoles que no tomasen ninguna iniciativa por sí sino por conducto del Ministro.

El Ministro elogió la obra realizada por su antecesor en el cargo.

Sin noticias. — Los ministros reservados

No hay noticias de interés que comunicar respecto a la labor que se propone realizar el Gobierno, pues todos los ministros guardan absoluta reserva.

Algunos han indicado que les conviene por ahora callar y obrar y que los que hablen lo hagan con prudencia, pues las circunstancias siguen siendo difíciles.

Un banquete

Algunos republicanos obsequiarán con un banquete a Barriobero.

En dicho acto explanará su pensamiento relacionado con la agrupación de todos los elementos republicanos en un solo partido.

Banquete suspendido

A causa de su entrada en el Gobierno, el señor Alba ha rogado insistentemente a sus amigos políticos que desistan de celebrar el banquete que tenían proyectado en su honor.

Accediendo a los deseos del señor Alba no se celebrará por ahora el banquete.

Manifestación de estudiantes. Cambio de actitud

Los estudiantes de Medicina y Derecho que cursan en la Universidad, salieron en manifestación con el propósito de dirigirse a Palacio para pedir al Rey el indulto del médico del Pobo.

Al pasar los estudiantes por la Puerta del Sol, supieron que el rector de la Universidad se encontraba en el despacho del ministro de la Gobernación.

Subieron unos cuantos estudiantes y después de hablar con los señores García Prieto y Carracido, acordaron disolver la manifestación y visitar a Maura para pedir el indulto, desistiendo de acudir en manifestación ante Palacio.

Incidente en Telégrafos

Al presentarse hoy en las oficinas de Telégrafos las señoritas que firmaron la adhesión al Gobierno, los restantes empleados las recibieron con marcada hostilidad.

Para evitar incidentes, los jefes invitaron a las señoritas a darse de baja por enfermas, como así lo hicieron, marchando a sus domicilios hasta que se les avise.

García Prieto satisfecho. — El acto de la entrega de las oficinas de Correos y Telégrafos

Esta tarde se mostraba muy satisfecho el señor García Prieto por las noticias que tenía de las escenas tan patrióticas que se habían registrado en Correos y Telégrafos al volver al servicio los empleados de dichos ramos.

Efectivamente, los empleados abrazaron emocionados a los jefes y oficiales y el personal subalterno hacia lo propio con los soldados.

También dijo García Prieto que en algunas provincias no se había efectuado la reintegración por no haber podido llegar las instrucciones.

Elogió al personal que se había impuesto un trabajo abrumador para normalizar los servicios.

Felicitaciones al Rey

Son muchas y muy significadas las personalidades que están acudiendo a Palacio para firmar en los pliegos de felicitación al Rey por la solución dada a la crisis última.

Gobernador que dimitió

Ha dimitido el gobernador civil de Albacete, amigo político del señor Lacierva.

Tranquilidad en provincias

El marqués de Alhucemas ha recibido contestación de los gobernadores al telegrama circular que les dirigió para que los empleados de Correos y Telégrafos se reintegrasen a sus puestos.

No ha ocurrido ningún incidente, habiéndose hecho la sustitución en un ambiente de gran cordialidad entre los elementos civiles y militares.

PROVINCIAS

Correos y Telégrafos

Barcelona.—Esta mañana volvieron al trabajo los empleados de Correos y Telégrafos. Han ofrecido espontáneamente que no abandonarían el servicio hasta dejarlo totalmente normalizado.

Se han levantado los arrestos que se impusieron a varios movillizados.

Entusiasmo en Pontevedra. Nuevo cuartel

Pontevedra.—Al conocerse la lista del nuevo Ministerio, el entusiasmo ha sido grandísimo. Varios grupos recorren las calles dando vivas a España, al Rey, a Maura y a Bermejo.

Han comenzado las obras para la construcción del nuevo cuartel con destino al alojamiento de las fuerzas de artillería destinadas a esta plaza.

Viaje de Lacierva

Murcia.—Llegó Lacierva, aguardándole en la estación la familia y algunos amigos.

A Fortuna irá a visitarle una comisión de jefes y oficiales de artillería.

Semana Santa desanimada

Sevilla.—Hay gran desanimación para la Semana Santa.

El número de forasteros es mucho menor que el de otros años.

Jura de banderas

Granada.—La autoridad militar ha desistido de celebrar la jura de banderas en el paseo donde ya estaban hechos algunos preparativos.

Se celebrará en los cuarteles respectivos.

DEL EXTRANJERO

Brillante ofensiva alemana

Berlín.—En el frente occidental y bajo el mando personal del emperador, ha comenzado hace dos días la ofensiva contra el frente inglés: Arras, Cambrai y San Quintín.

Nuestras divisiones avanzaron, desalojando al enemigo de las alturas situadas al Norte y Noroeste de Coslès y conquistando las aldeas de Babilso, Brencour y Bolxhiko.

Puede considerarse como terminada la primera parte de la gran ofensiva contra el frente inglés.

Hemos ganado las batallas de Monchis, Cambrai, San Quintín y Laffere.

En varios sectores, el ejército inglés ha sido vencido y obligado a retroceder a las segundas líneas.

Continuará la ofensiva con mayor violencia hacia el Noroeste de Peronne.

Parte austriaco

Viena.—El parte austriaco confirma la victoria obtenida por los imperios centrales en el frente occidental.

En el resto de los frentes no ocurre novedad.

Parte inglés

Londres.—La batalla entablada en el frente occidental continúa con singular violencia cerca del río Skarpa.

En algunos puntos hemos sido obligados a retroceder hasta nuestras segundas posiciones, pero en la mayoría de los casos se han recuperado las líneas perdidas mediante combates sangrientos.

En el sector Norte es donde mayor intensidad adquirió el ataque enemigo, pero volvimos a conquistar lo perdido.

Se han distinguido las divisiones números 19 y 9, que en un mismo sector rechazaron seis ataques seguidos, tomando parte en alguno de ellos la caballería.

Continúa la lucha encarnizada en todo el frente.

Vapor huido

Compenague.—Ha sido torpedeado por un submarino alemán el vapor noruego Nordkyn.

Continuará un embajador

Moskou.—El embajador de los Estados Unidos en Rusia ha recibido orden de permanecer en esta capital para no abandonar los intereses de su nación.

Bombardeos aéreos

Ginebra.—Los ingleses han llevado a efecto un raid aéreo sobre la población de Mancy, arrojando bombas que causaron grandes desperfectos en la población, en la fábrica del gas y en la vía de los tranvías que tuvieron que suspender el tráfico.

La gente horrorizada huye a Suiza.

Alemanes prisioneros

Washington.—Han ingresado en el campamento de prisioneros los alemanes que constituían la tripulación de un submarino que fué cañoneado por los buques que acompañaban un convoy.

Disparados los cañonazos, fueron recogidos los naufragos por el vapor Fenig, que los condujo a la costa.

Enorme explosión

Londres.—En Membriquest, cerca de Mins, explotó una fábrica de armamento, resultando treinta soldados muertos y cien heridos.

Volaron unos quinientos vagones.

Para las madres

«Higiene del embarazo y de la primera infancia», por la doctora Solis. Prólogo de Ramón y Cajal. Librería de Arqueros.

El día político

EN EL GOBIERNO CIVIL

Hablando con el Gobernador. — Tranquilidad en la provincia

Añoche, cuando nos recibí en su despacho oficial el señor Polo de Bernabé, nos manifestó que en la provincia reinaba tranquilidad completa.

Un telegrama del ministro de Gobernación.—El reintegro de los oficiales de Correos y Telégrafo. — Reunión importante. — Solucionado el conflicto.

beración, el Real decreto derogando las disposiciones aparecidas en la Gaceta y decretando el reintegro a sus destinos de los oficiales pertenecientes al cuerpo de Correos y Telégrafo.

Como el telegrama indicaba al señor Gobernador que se entrevistara con el Gobernador militar y se diese cuenta a los jefes encargados de estos servicios, el señor Polo celebró una conferencia con el señor Llopis, reuniéndose más tarde en su despacho los jefes militares encargados de los cuerpos de Correos y Telégrafo, así como los jefes civiles de los mismos.

Seguidamente el señor Gobernador civil procedió a la lectura del Real decreto, y los jefes militares hicieron entrega del servicio a los jefes de los cuerpos de Correos y Telégrafo.

Al terminarse la lectura del decreto, se cruzaron frases de cortesía entre los jefes militares y civiles, haciéndose protestas de confraternidad después de las vicisitudes que les había llevado a cumplir sus deberes con la más exquisita corrección.

Los jefes civiles se trasladaron a sus respectivas oficinas, haciéndose cargo de ellas en unión de todos los funcionarios.

Los señores Polo de Bernabé y Llopis, también intervinieron brevemente en las frases que se dirigieron los jefes militares y civiles.

A partir de hoy, queda restablecido el importante servicio de Correos y Telégrafo.

Una importante comisión de las fuerzas vivas de la capital visita al Gobernador. — Telegramas de felicitación al Rey y a los ministros

Ayer, a las once de la mañana, recibió en su despacho oficial el señor Polo de Bernabé, una nutrida comisión de las fuerzas vivas de la capital, en la que figuraban importantes elementos de la Cámara Urbana, Cámara de Comercio, Consejo de Agricultura, Instituto General y Técnico, Ateneo de Badajoz, Casino de Badajoz, Granja Agrícola, Banco, Colegio Médico, Comunidad de Labradores y Unión Regional, para rogarle al señor Gobernador que transmitiese a su majestad el Rey la felicitación más sincera por el acierto en la resolución de la crisis, constituyéndose un Gobierno de patriotas en momentos que hacen nacer en la nación la confianza en el porvenir con el alto ejemplo de su civismo.

También deseaban estos señores que se felicitara a los ministros por haberse ofrecido a desempeñar las carteras dando pruebas de patriotismo y lealtad a la corona.

Todos los telegramas fueron puestos tal como los interesados los solicitaron.

Un telegrama se dirigió al mayordomo mayor de Palacio, para que se lo entregara al Rey y además los nueve telegramas, uno a cada ministro.

Badajoz no quiere que se marche el señor Polo de Bernabé. — Telegramas a Lacierva y al Gobierno

Cuando mayor era el entusiasmo en el Gobierno civil, el señor Carapeto dijo que los comisionados traían otro encargo importante y era, que al enterarse de que había presentado su dimisión el Gobernador civil, señor Polo de Bernabé, rogarle que la retirara en bien de la provincia de Badajoz, que está altamente satisfecha de su labor al frente del Gobierno civil.

El señor Polo de Bernabé, conmovido por la inesperada petición, dijo que lamentaba no poder acceder a la petición tan cariñosa, que nunca sabrá como satisfacer, pero él como político se debe a un jefe y su dimisión está en poder de él y del Gobierno.

Los reunidos insistieron en sus deseos y para ello y obtener un bien éxito en su gestión, se dirigiera un telegrama al señor Lacierva y al ministro de la Gobernación, al primero para que autorizase la permanencia del señor Polo de Bernabé en esta capital y al segundo para que no aceptara la dimisión presentada.

El señor Polo de Bernabé, cuando hablaba con los periodistas, mostraba la impresión que este gesto de los extremeños le había causado.

Por nuestra parte nos unimos a esos deseos como ya lo hicimos con anterioridad.

Anoche aún no había recibido contestación alguna el señor Polo de Bernabé a los telegramas que dirigió presentando su dimisión al Gobierno y notificándosela a su jefe político.

Fallos electorales

Por reales órdenes del ministerio de la Gobernación, han sido confirmados los fallos de la Comisión provincial referente a las elecciones municipales de los pueblos de Casas de Don Pedro, Sieruel, Esparragosa la Serena, así como la capacidad que declaró la Comisión de tres concejales de Herrera del Duque, habiéndose revocado únicamente el acuerdo de la Comisión relativo a otro concejal de este Ayuntamiento y que se refiere a don Francisco Benítez Riva.

ZOTAL

Desinfectante e insecticida para higiene, ganadería, viñas y plantas.

Jabón ZOTAL

Gran antiséptico y medicinal. Venta: Droguerías y Bazares. Camilo Tejera y Hermana, Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

El Cuerpo de Correos en Badajoz

Labor extraordinaria

Una comisión de oficiales de Correos, en representación de sus jefes y como señores, se han acercado a nuestra redacción para manifestarnos su satisfacción por haber vuelto desde el día de hoy a la normalidad y con objeto de compensar al público de los perjuicios que involuntariamente hayan podido causarle, han acordado ampliar las horas de imposición de giros, certificados y valores durante los días 24, 25 y 26 a las siguientes:

Horas de giro: De nueve a doce y de dieciséis a diecisiete, incluso hoy domingo.

Horas de certificados y valores: De nueve a once, de catorce a quince y de dieciséis a dieciocho.

En la Dirección

Con objeto de normalizar los servicios y en vista de la enorme cantidad de sacas que se han acumulado en Madrid, el Cuerpo ha acordado prorratear proporcionalmente las acumuladas allí, a las centrales de provincia, con objeto de trabajar todas a una sin descanso, a fin de que, a ser posible, en tres o cuatro días a lo más, esté perfectamente normalizado y al corriente el servicio.

La actitud patriótica de este benemérito Cuerpo, merece todo género de plácemes, y por nuestra parte se los tributamos sin reservas, ya que las circunstancias por que han atravesado han demostrado el país la importancia de su labor y el mérito que supone el realizarla con la regularidad y escurpulosidad exactitud que en ella se advertía, a pesar de trabajar en las desventajosas condiciones en que se les obliga por deficiencias de locales y de material y por escasez de personal.

Su noble ofrecimiento incondicional al Gobierno que dirige hoy los destinos de España, merece el aplauso unánime que el país entero le tributa, así como la satisfacción de sus legítimas aspiraciones.

Se vende

una finca denominada «Quinta de Villavieja», que consta de naranjos, olivos y cómoda vivienda, a cinco kilómetros de Olivenza, inmediata a la carretera de Alconchel. Para tratar, con don Manuel Mira, en dicha ciudad.

El mercado extremeño

Los precios del trigo. — Protestas de los trigueros

Publicada en la Gaceta la Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros fijando en 40 pesetas el precio máximo de venta del trigo en almacén o sobre vagón en ferrocarril, han comenzado las protestas de parte de los interesados en el negocio de trigos, entre otras razones, por considerar que el precio de tasa es bajo, con grave daño para los intereses de los agricultores.

En varios centros productores, como Valladolid y Palencia, se han organizado manifestaciones para protestar, no sólo de la tasa dicha, sino también de la disposición dictada por la Comisión general de Abastecimientos ordenando la incautación de 400 vagones de trigo al precio indicado.

En la primera de las citadas plazas, los compradores se hallan a la expectativa, aguardando el rumbo que tomen los acontecimientos, y, por su parte, los vendedores se mantienen firmes en sus precios, haciendo, hasta el presente, caso omiso de las citadas disposiciones.

Los precios, por partidas, en lo poco que se opera, fluctúan entre 81 y 82 reales fanega, y, al detal, se pagan las clases buenas entre 81 y 81'50.

En otras plazas castellanas los precios que rigen son los siguientes: Burgo de Osma, a 80 reales fanega; Aranda, a 82; Segovia, a 79; Zamora, entre 75 y 76; Salamanca, a 80; Medina, a 80; León, a 75; Burgos, áliga, a 77; mocho y rojo, a 75.

En Avila, Palencia y Toro, no se realizan operaciones por no acudir al mercado vendedores, que se encuentran retraídos.

En Zaragoza, la Junta de Subsistencias ha acordado cumplimentar la orden de tasa, dándose el caso de que, como el precio fijado es inferior al que determinaron dicha Junta y la Comisión municipal, se presente un conflicto para el Ayuntamiento, que había adquirido varios vagones de trigo, sobrante en la provincia.

En la plaza de Barcelona hay más animación; los compradores se hallan muy bien dispuestos, y como la oferta no es abundante, los precios se cotizan en alza, como sigue: cañadal, Castlla, de 49'82 a 51'72 pesetas; ídem, Mancha, de 50'42 a 51'30; Aragón, a 51'50; Extremadura, de 50'25 a 50'85.

La plaza de Sevilla no ha modificado sus precios de costumbre.

Las lanas

En Navavillar de Pella, don Valentín Cuesta y Cuesta, ha vendido 900 arrobas de lana al precio de 85 pesetas arroba.

Curación de la tuberculosis por el suero «SAT»

Representación en Extremadura, el Instituto Microbiológico Regional. Bravo Murillo, 13.—Teléfono 403.

Mirando al morrillo

Las corridas de toros. — ¿Hay empresa? — Dificultad

El calorillo de estas días nos ha hecho que pensemos en la maldita afición que llevamos los españoles pegada a la sangre que circula por nuestras venas.

Hay que desengañarse que donde está una buena corrida de toros, se acabaron los fuegos de artificio, las cucañas y si me apuran usted un millimetro cuadrado, el cinematógrafo al aire libre.

Por este año los aficionados badajocenses tenemos las corridas de toros un rato largo de distancia.

No obstante, según se dice, parece que una empresa de la ciudad del Betis está dispuesta a confeccionar un cartel a base de los dos fenmenos y una corrida de la tierra. Esto nos parece de diamante; pero sospechamos que nuestro gozo se expansionará en una cisterna.

Durante años anteriores el Ayuntamiento concedía a los empresarios una subvención importante y que a la vez servía de garantía al contratista; pero este año no hay subvención, y como resulta un pequelito aventurado confeccionar el programa de toros sin el aliciente indicado, de ahí el olfato revisiteril para diagnosticar el augurio lanzado.

Por noticias que a mí llegan sé que la empresa sevillana gestiona la solución de algunos obstáculos, para en seguida lanzarse a los trabajos preliminares de contratar toreros y adquirir toros.

DON JUSTITO.

DOLORES DE MUELAS FENOTIMOL ALVAREZ

PARA LA BOCA. Pídense en todas las farmacias.

Vida municipal

Recaudación del día

Estado de ingresos y pagos habidos en esta Depositaria municipal durante el día de ayer:

	Pesetas.
Existencia del día anterior	2.862'82
Ingresos	
Por Consumos	1.449'51
Conciertos por Consumos	105'75
Don Felipe García Pelayo	48'45
Total	4.466'53
Pagos	
Al Banco de España	3.000'00
Total	3.000'00
Existencia para el día siguiente	1.466'53

MANUEL SOLIS, electricista. Pírase 38 Teléfono 223.

Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Harina, 7.800 kilogramos; café, 8.448 ídem; vinos comunes, 370 arrobas; judías secas, 100 kilogramos; patatas, 10.000 ídem.

Relación de las matanzas efectuadas ayer en este Matadero por los siguientes tableros:

Don José Calderón, sacrificó una vaca, que pesó 217'523 kilogramos; don Pedro Anselmo, un buey, 251'958; don Juan Ortiz, un toro, 295'365; don Francisco Alfonso, un buey, 257'778; don Juan Rodríguez, dos cabras y un chivo, 21; don Juan Ortiz, una oveja y dos borros, 32'500; y don Pedro Anselmo, un borro, cinco.

Total pesaron, 1.081'124 kilogramos.

También se sacrificaron en el Matadero de cerdos, seis reses que dieron un peso en canal de 1.287 kilogramos.

Teatro López de Ayala

Sesión continua de cinematógrafo desde las siete de la noche.

NOTICIAS

Programa para hoy en el café de La Unión:

- A las seis y media de la tarde.—Quinteto.
- 1.º Danse des Bayadères, scene de Ballet, Sudesi; 2.º El anillo de hierro, preludio, Marqués; 3.º Balada noruega (violín y piano), Randel; 4.º La Boheme, selección, Puccini; 5.º La Alegría de la huerta, Chueca.
- A las nueve y media de la noche.—Quinteto.
- 1.º Odeón, vals boston, Gironella; 2.º Aubade Istrienne, souvenir, Sudesi; 3.º Zampo, obertura, Herold; 4.º Magyar, czárdas (violín y piano), Michels; 5.º El perro chico, fantasia, Valverde y Serrano; 6.º Gran jota aragonesa, Trems; 7.º El asombro de Damasco, Luna.
- Tintas Alfa.—Exclusiva en Extremadura. Emilio Hernández, Arias Montano, 14. Imprenta.
- Se compran borras de las tinajas después de sacado el vinagre. También se compra raspadura de corcho. A. P. San Basilio, 15 (Sevilla).

De mercados

Alberquerque
Se venden 2.000 quintales de corcho empalado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Vero, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Men Rodríguez de Sanabria
DON MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ
Palideció Isabel, pero contestó sin vacilar.
—Si, la odio de tal modo que la mataría con mis propias manos: la odio tanto, que no me bastaría venganza: quiero que la matéis vos, porque sé que recibiendo la muerte de vuestras manos, morirá desahogada.

ca; cebada, 15'50; avena, 10; garbanzos, 35; aceite del año, 16'50 pesetas arroba; idem viejo, 16 50.
Oliva de Jerez
Don Narciso Palacios Gómez tiene a la venta 125 arrobas de aceite nuevo y 60 del viejo.

diciéndolos, exclamó con acento lúgubre Isabel.
Y tras estas palabras, y obedeciendo a un ademán imperativo del rey, salió como había entrado, desolada.
Apenas había salido de la antecámara, cuando el rey apareció en ella, y dijo a Garcí-Díaz de Albaracín, que daba la guarda por acaso:

nes, un bolquete, 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, de la cosecha 1916.
Precios del mercado: trigo, 19 pesetas fanega; cebada, 15; avena, 14; garbanzos, 25; habas, 20; aceite del año, 15'50 pesetas arroba; idem viejo, 16.
Villar del Rey
—Don Tomás Morera compra trigo a 17'50 pesetas fanega de 46 kilos, y don José Pérez Orrego vende una romana nueva, último modelo, de peso 20 arrobas, de kilos y arrobas.

FRIVOLIDADES

LOS OJOS DE ANTOÑITA
Es la «tobillera» ideal...
Jamás habíamos reparado en Antofita, hasta que sus ojos negros, unos ojos de misterio donde la vida de la ilusión se absorbe, nos ojos de mirada inquieta y ardiente nos sorprendieron con una risa angélica dibujada en sus labios de carmín y que más que sensuales, parecían el místico despertar de un rojo clavel...

OFERTAS Y DEMANDAS

Se arrienda la dehesa de «Ojanzano», término de Casillas de Coria (Cáceres), con 850 hectáreas, con buenos pastos, terrenos de labor, abrevaderos y casa de labor.
Para más detalles dirigirse a don Anacleto Utrero, Casillas de Coria (Cáceres).

De Arroyo de San Serván

Aunque mi pobre inteligencia no es lo bastante para hacer la historia de esta hermosa población oculta a la mirada de todos los viajeros que en el tren marchan, voy sin embargo aunque concretamente a decir algo.
Situado Arroyo de San Serván en una hermosa campiña y a las márgenes izquierdas del caudaloso río Guadiana y confiando con la hermosa Emérita Augusta,

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre
DE LA
COMPANHIA UNIAO FABRIL
DE LISBOA
VENTA DE ESTOS ABONOS:
EN BADAJOZ
Don Rafael López Gutiérrez.
EN MERIDA
Don Antonio Moreno Barrera.
EN DON BENITO
Don Narciso del Campo.
EN QUINTANA DE LA SERENA
Don Venancio de la Cruz.

Graduación garantizada. Buen saquerío. Perfecta pulverización.



Viti-vinicultores! Sociedad Vitícola Extremeña (1)

MERIDA (BADAJOZ)
Los viveros más importantes y mejor organizados de España. Grandes existencias en barbados, injertos, estacas y estaquillas.
Precios por correspondencia al Director y propietario JOSE ZUÑIGA
CALLE CARDERO, NÚM. 5, MAQUINARIA AGRÍCOLA, AJURIA, MERIDA (BADAJOZ)
VILLAFRANCA DE LOS BARROS. FONDA DE REVERTE
(1) Sucursal del Centro Vitícola Navarro-Aragónés en Zaragoza.

ESTACION METEOROLOGICA DEL Instituto general y técnico de Badajoz

Table with 3 columns: Observaciones del día de ayer, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Rows include Barómetro en mm, Temperatura C°, Humedad por %, Viento, Lluvia, Agua evaporada, Estado del cielo.

El cutis fino

y limpio de asperezas, grietas, escoriaciones, ardores, rojeces e irritaciones SOLO SE CONSIGUE CON EL USO DE
«Escerina», GLICERINA ESPECIAL
Durante el invierno y a consecuencia del frío y la humedad, el cutis de las manos y de la cara sufre grandes alteraciones, como grietas, asperezas y escoriaciones. Lo más delicioso y agradable para curarlas y disfrutar de un cutis fino y suave es una aplicación de «ESCKERINA» al acostarse.

Droguería Extremeña

La preferida por el público, por ser la que más barato vende.
DROGUERIA EXTREMEÑA
SAN JUAN, 34
Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

DEHESAS

compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas
C. Pesini-Meléndez Valdés, 50
APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.

CAPITULO VI

DE CÓMO EL REY SE ENCONTRÓ EN UNA DE LAS MÁS DIFÍCILES SITUACIONES EN QUE PUEDE ENCONTRARSE UN MARIDO
Era tarde: la media noche de aquel mismo día; el alcázar estaba envuelto en un silencio y una oscuridad profundísimas. Sólo se veían acá y allá en alguna galería un guarda, que se paseaba lentamente con el arma al hombro, combatiendo al sueño.

